

# ふれあい

2017

1

No.358

牛久愛和総合病院 広報誌



## 新年のあいさつ

病院長 龜岡 信悟



大名の「大内氏」が支配していた。応仁の乱を起こしたことで有名な大内義弘の次男の大内持盛（1394～1433）の子孫にあたる重政（1564～1635）が牛久藩の第一代目の藩主に任命され、周防山口にちなんで、山口姓を名乗つたらしいという

ことがつい先日、判明した。従つて武家にとって重要な家紋は索すると、沿革では1804年に牛久助郷一揆の記載があるのみで、1889年に「町村制」が施行され川内郡牛久村設置」で正式名称として「牛久」は初めて登場する。遡つてみると、関ヶ原の1600年代から約250年以上もの間、領地は常陸国、下総国に及ぶ石高は1万5千石の牛久藩が検索にヒットした。

牛久藩の藩主は現在の牛久市城中町に陣屋を構え、初代の山口重政（1564～1635）から明治維新の山口弘達（1860～1932）まで12代にわたり統治したとい

う。私は山口県出身なので、この「山口」に何かの因縁というか予感を感じ、さらに詳細に調べてみた。

現在の山口県は室町時代後期には、周防国山口と称し、代々置県で牛久県知事、明治17年に

エンペラーの山口弘達公は廃藩が、新政府軍側につき、ラスト

は子爵に列せられ、貴族院議員にも選ばれている。さらに学習院の教授も務めたということである。

牛久は私と全くゆかりのない土地かと思っていたが、以上の「大内氏」で両家同じという。山口重政は織田信長の次男の織田信雄の家臣だったが、後に徳川秀忠に従い、関ヶ原時代の混乱期に活躍。NHK「真田丸」でも放映された真田昌幸が守る信濃上田城攻撃にも参加している。2度の改易事件など、ひと騒動あり、1628年に山口重政の4男、山口弘隆が牛久藩主2代目を継ぐことになり、この時初代の軍功が認められ、大きな領地を得、現在の牛久市に陣屋を構えたのは先にも述べた。以後、明治時代まで山口氏がこの地を治めたようである。

明治維新にはルーツが周防・

長州だったからかどうか不明だ

りそうです。

これから地域連携、地域包括の方向性で進められる

と予想されます。一昨年、院長

に就任してまだ1年10か月です

ので、牛久の歴史、疫学、特殊

性などを探り、親近感を持つて、

地域に根差した、そしてこの地

域に本当に求められる質の高い

医療を追求するよう心掛けるつ

もりです。

そして、今年も一年、職員が

全な医療を推進しましよう。



## 春秋園だより



職員が、  
利用者様  
オケを行  
いました。

新年、明けましておめでとうございます。冬の寒さが身に染まる今日この頃ですが、皆様いかがお過ごですか？

今回は、十二月に通所リハビリで催した「クリスマス会」と「餅つき」の様子を紹介致します。

クリスマス会は、12月7日(水)から12月13日(火)まで実施しました。始めの四日間は、四組のボランティア様に来ていただきました。歌や踊り、民謡やマジックなど様々な催しを披露していました。

利用者様方を楽しませてくれました。最後の二日間は職員による余興も披露致しました。

一日目は、組体操を披露しました。

二日目は、

今年も気持ちを新たに職員一同頑張りますので、よろしくお願い致します。

皆様にとっても、良い一年となりますように…。

(通所リハビリ職員一同)

色々な衣装に身を包み、歌や踊りを披露し、普段は見ることができない姿を見ることが出来ました。



## 部署紹介

### リハビリセンター

科長 大澤 聰弘

品 あつかれさま

新年明けましておめでとうございます。平成29年の部署紹介です。

リハビリセンターはB館1階の一番奥にあります。広々とした空間で日差しの差し込む明るい環境の訓練室です。

リハビリスタッフは、リハビリ科医師3名、理学療法士7名、作業療法士18名、言語聴覚士7名、受付2名、助手2名の総勢59名と大所帯の部署となっています。

業務外の活動では、愛和健

康祭りでの「クレープ屋さん」の出店、院内部署別対抗体育祭では企画・運営しながらも、5回連続優勝の記録更新中で

できる活動も行っています。

具体的には整形外

科医師3名、理学療法士7名、作業療法士18名、言語聴覚士7名、受付2名、助手2名の総勢59名と大所帯の部署となっています。

当院では、急性期のリハビリから外来リハビリや在宅での訪問リハビリまで、幅広いニーズに対応しています。

利用者様で参加者を募り、お餅をついていただきました。全員で「よいしょ」と声を掛け楽し

い餅つきとなりました。出来上

がったお餅は大きな鏡餅にし

春秋園の受付に飾りました。通

所リハビリのドライバーさん達

の協力もあり、迫力のある餅つ

きとなりました。

今年も気持ちを新たに職員一

とデュエットカラ

少しだけ早く皆様のお役に立

てるよう努めていきたいと思

います。



12/31付  
退職  
形成外科  
山本改

## 入職者

12月1日付  
■総務課  
事務

根田 則明

IT業界で培ったノウハウを活かして、病院に新しい風を吹かせてみせます！

■医事企画部  
事務  
佐藤 順子

少しでも早く皆様のお役に立てるよう努めていきたいと思い

